
 

 

航天彩虹无人机股份有限公司投资者关系活动 

记录表 

                                              编号：2022-002 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 
□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

▇其他（电话会议） 

活动参与机构 

中泰证券股份有限公司 

光大保德信资产管理有限公司 

太平基金管理有限公司 

上海石锋资产管理有限公司 

国泰基金管理有限公司 
深圳市前海进化论资产管理有限公司 

华安基金管理有限公司 

湖南源乘投资管理有限公司 

上银基金管理有限公司 

中航基金管理有限公司 
上海钦沐资产管理合伙企业(有限合伙) 

新华资产管理股份有限公司 

华安财保资产管理有限责任公司 

中再资产管理股份有限公司 

新疆前海联合基金管理有限公司 

信达澳银基金管理有限公司 

上海国理投资有限公司 

凯石基金管理有限公司 

浙江省浙商资产管理有限公司 

泰信基金管理有限公司 

上海世诚投资管理有限公司 

深圳悟空投资管理有限公司 

北京京华龙资产管理有限公司 

创金合信基金管理有限公司 

正心谷资本 
国君自营 

东吴自营 

国信自营 

时间 2022 年 2月 24 日 

地点 北京办公区 

形式 电话会议 



 

 

交流内容及具体问答

记录 

1、2022 年全年，公司无人机出口和国内业务发展展望？ 

答：2022 年公司无人机业务发展，预估总体偏乐观。无

人机出口业务，受疫情影响，近一两年有所下降，但国外

需求并未萎缩，公司积极克服困难、寻求出路，加大营销

力度，开展一系列行之有效的营销动作，有信心逐步消除

消极影响，力争 2022 年恢复至疫前水平；无人机国内业

务，在国家大力发展无人装备的大势背景下，公司组建强

有力队伍开展国内市场推广，积极筹划通航板块，同时在

民用应用方面全方位布局、多点出击，创新技术服务与整

机销售相结合的销售模式，公司希望向着疫前水平努力，

也比较有信心。 

2、目前无人机国内业务利润水平？ 

答：目前因商业模式、交付周期、系统配置等原因，国内

产品利润率低于国外市场，未来随着国内业务量提升，利

润率有望进一步改善。 

3、公司无人机业务国内销售取得重要突破，但近两年收

入占比并不高，2021 年收入占比及 2022 年展望？ 

答：2021 年军用无人机（含机载武器）收入预计占比 60%

左右；2022 年，公司充满信心，但具体占比还要看出口

业务增速。 

4、募投项目新概念无人机研发、机载武器科研及产业化

项目达产时点？达产后产能水平？ 

答：新概念无人机研发项目计划研制周期 24-36 个月不

等，CH-4 增强型无人机科研项目较快些；机载武器科研

及产业化项目计划研制周期约 24 个月、产业化计划建设

周期约 9个月。公司目前产能充足，能满足订单需要，同

时留有足够拓展空间。募投项目达产后产能利用率主要取

决于市场销售推广度。公司在国内积极争取军用与民用市

场份额，在国外通过主动营销提升增订量，最终产能利用



 

 

率还是要看销售端。 

5、疫情下，国外需求未减，公司无人机出口业务下降原

因？ 

答：公司无人机出口业务主要依靠军贸公司，疫情期间合

作公司市场营销力度缩减，从而影响公司无人机出口业

绩。疫情常态化趋势下，一方面，公司与军贸公司勠力同

心，克服困难，做好疫情防控，不断加大市场推广力度；

另一方面，公司探索性的自主开拓市场，希望通过两方面

努力将疫情影响尽量消除。 

6、无人机业务中技术服务，国内与国外体量大小？毛利

率水平？ 

答：无人机业务中技术服务以国内为主，毛利率还可以，

2021 年细分毛利数据还在统计核算中。 

7、无人机出口的售后服务收入计入哪种业务？ 

答：收入计入整机销售。 

8、公司无人机国内业务迈入列装门槛后，2022 年是否会

有所突破，有何展望？ 

答：公司持续巩固与现有用户稳定关系，不断加深与其合

作程度，同时也在积极推进其他用户的营销工作，正在做，

不排除未来有所突破的可能性。 

9、无人机业务以往前三季度确认较少，四季度较多。对

标企业近两年正向着全年均衡发生变化，公司也会吗？ 

答：收入确认时点与用户需求有关，国内业务，四季度大

量确认情形可能会有所变化，前三季度也可能会有，具体

以客户需求为准；出口业务，变化状况不确定。 

10、2021 年上半年公司背材膜毛利率高达 26%，以往年份

10%左右，提升原因及可持续性？ 

答：毛利率提升原因主要有两方面，一是，行业回暖整个

市场比较红火，供不应求，销售价格有所提升；二是，公



 

 

司成本控制有所改善，生产效能提高。综上，公司背材膜

业务毛利率有较高提升。能否持续的话，主要取决于供求

状态变化，2022 年可能会逐步趋于平衡，毛利率或有下

降，但相较之前水平还是要高的。 

11、公司光学膜和聚酯薄膜的发展思路？ 

答：总体发展思路，对于第一步粗加工即拉膜工序（资本

密集型，投资量大、周期长），公司现有产能消化没问题，

不再增加投入；对于后道精加工工序（资金投入量不是很

大，投入产出比可观）会增加投入，包括显示器离型膜、

保护膜，背板背涂膜等拓展产品，今年光学膜也会投产一

部分。整体来看，以附加值高的精加工延伸投入为主。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

否 

活动过程中所使用的
演示文稿、提供的文

档等附件 

无 

 


